

Martes, 20 de Septiembre de 2005

universia.es



- Argentina
04:02 AM
- Brasil
04:02 AM
- Chile
03:02 AM
- Colombia
02:02 AM
- España
09:02 AM
- México
02:02 AM
- Perú
02:02 AM
- Portugal
08:02 AM
- Puerto Rico
03:02 AM
- Venezuela
03:02 AM

Secciones

- Estudiantes
- Internacionales
- Investigación
- Cultura
- Internet
- Cooperación
- Política Univ.
- C.R.U.E.

- Dossier
- Archivo
- Fueron Portada
- Kiosko

- Videoteca
- Sala de prensa

- Gabinetes Univ.
- Revistas Univ.
- Radio y TV Univ.

- El Tiempo

20/9/2005

Ensayo sobre teorías políticas

[Universidad de Granada](#)

"El agustinismo político", de Henri-Xavier Arquillière, aparece en la colección Biblioteca de Humanidades/Chronica Nova de Estudios Históricos.

Abrir algunas líneas de investigación para orientar a los alumnos y estudiosos es el objetivo de este libro de Henri-Xavier Arquillière que la [Universidad de Granada](#) publica con el título: *El agustinismo político*, un ensayo sobre la formación de las teorías políticas en la Edad Media. El volumen, editado con la colaboración de la **Universitat de València**, forma parte de la colección Biblioteca de Humanidades/Chronica Nova de Estudios Históricos, que dirige el profesor del Departamento de Historia Moderna y de América Juan Luis Castellano Castellano.



Según palabras de su autor, esta obra intenta "dar vida a algunas ideas, suspender de algún modo su ladeo en aquellos espíritus más simples que los protagonistas en que se inspiran, y a constatar cómo tales ideas llegan a transformar grandes instituciones, como la realeza. Hemos denominado este movimiento progresivo (irregular por otra parte) el agustinismo político, a falta de un vocablo mejor. Nos hemos esforzado en definir su formación y señalar con precisión ciertas de sus etapas".

Para Arquillière, la vida de las ideas, que no tiene nada en común con la descripción yuxtapuesta de los sistemas filosóficos o teológicos de una serie de pensadores, "es un ámbito de la Historia poco explorado. Sin embargo, nos parece capaz de ilustrar las bases mismas de la civilización medieval.

En un principio, este estudio del agustinismo político formaba parte de nuestra obra Saint Grégoire VII, Essai sur sa conception du pouvoir pontifical. Nos había parecido, en efecto, que, sin esta investigación preliminar, la persona y la obra del gran Pontífice quedaban en gran parte sin explicar. Hemos considerado nuestro deber de publicarla aparte, ya que la misma puede arrojar algunas luces no sólo sobre una de las mayores figuras pontificias de la Historia, sino sobre el desarrollo de las teorías político-religiosas de toda la Edad Media".

El Estado frente a la Iglesia

En el libro, se da respuesta a determinadas preguntas vitales para entender la formación de las teorías políticas en la Edad Media, como la referida al problema del papado medieval, pues, a decir del autor, el derecho natural del Estado, anterior a la Iglesia, "fundado sobre las exigencias primitivas de la naturaleza humana, independiente y soberano en su ámbito, aparece completamente desconocido, subsumido en el derecho eclesiástico".

Por otra parte, este derecho fundamental sobre el que descansan los Estados antiguos y modernos, se afirma sin ambages. "Entre los dos aspectos del papado que revelan estas declaraciones esenciales, existe de manera manifiesta una profunda zanja, un hiato, e incluso una aparente contradicción. ¿Resulta necesario apresurarse a concluir que hay una solución de continuidad, es decir, una verdadera oposición entre el papado medieval y el papado moderno?"

Éste es el problema, despojado de todas las cuestiones accesorias, tal como se plantea, en el fondo, en sus términos más profundos y precisos. "¿Cómo podemos resolverlo o, por lo menos, ilustrar las direcciones de las investigaciones que conduzcan a su solución? Tres consideraciones capitales me parecen capaces de arrojar algunas luces sobre esta delicada cuestión: ¿Cómo fue Gregorio VII conducido a formular la doctrina que lleva su nombre? ¿Fue Gregorio VII el creador de esta doctrina, o por el contrario no fue más que un eslabón en la continuidad de la cadena de los soberanos pontífices?

En este caso, ¿cómo se entrelazan, en la realidad de la Historia, los aspectos contrastados del papado medieval y del papado moderno con respecto del Estado? Esta investigación (y constituye todo su objetivo) nos permitirá señalar con precisión el lugar que ocupa el agustinismo político en la solución de este problema."

Gregorio VII, el gran desconocido

Gregorio VII ha sido una de las figuras más desconocidas de la Edad Media. En vida, ya era un signo de contradicción y suscitaba partidarios resueltos y adversarios apasionados. Durante largos siglos, igual parcialidad se encuentra entre sus historiadores, así como la misma deformación de su obra y su doctrina.

Noticias Relacionadas

[23/03/2005]

II Módulo Europeo Jean Monnet sobre Medio Ambiente y Derecho Comunitario

[Universidad de Las Palmas de Gran Canaria](#)

Este módulo pretende difundir la política de la Unión Europea sobre la protección del Medio Ambiente a los estudiantes [+]

especial



XML Crónica XML

Haz página de inicio

Buscar en **Crónica**

Envía tu opinión

- Mis noticias **NEW!**
- Envía tus noticias
- Crónica en tu web
- Noticias de tu Universidad

El País Universidad

El Mundo Universidad

Boletines Universia Wharton

Crue Noticias

Cuib Noticias



Asociación Española de Científicos

Proyectos Científicos

20 de Septiembre de 2005

Universidad de Granada

Noticias de Universia España

[06/02/2005]**Libro sobre política**El libro *Ética y política* fue presentado el jueves en Donostia [+]**[14/03/2005]****Política de defensa europea**

La Universidad de Deusto analiza en unas Jornadas la política de seguridad y defensa de la Unión Europea. [+]

[15/09/2005]**Elogios a nuestras políticas**El periódico británico *Financial Time* destaca en un artículo el papel que, en la actualidad, desempeñan las mujeres en la política española. [+]**[10/02/2005]****Política Exterior y Seguridad**[Universidad Complutense de Madrid](#)

El Decano de la Facultad de CC. Políticas y Social de la Universidad Complutense de Madrid, Francisco Aldecoa, nos reponde a las cuestiones más novedosas sobre Política Exterior que aparecen en la Constitución Europea. [+]

Comenta la noticia

Nombre:

E-mail:

Comentario:

enviar >

borrar >

escribenos...  Ventanilla única

Con el mecenazgo del



Copyright © 2003 Portal Universia S.A. (Paseo de la Castellana 7, 28046 Madrid-España
 Tel: +34 913421892, 913428992, 913424584, Fax: +34 913426645). **Atención al usuario: +34 913428949**. Todos los derechos reservados.
 Publicidad | Código Ético | Aviso Legal | Política de Confidencialidad | Quiénes Somos: Sala de Prensa | [Recibir novedades](#)